

cité Qui Chante

Du 24 janvier au 6 février 2010 - Année C

24 jan. 3^{ème} Dim. du temps ordinaire Lc (1, 1-4 ; 4,14-21)

31 jan. 4^{ème} Dim. du temps ordinaire Lc (4, 21-30)

D'une Pentecôte à l'autre... Un parcours « PAROLE EN ACTES »

En entrant dans cette nouvelle année civile, rappelons-nous les rendez-vous de l'année pastorale en cours.

Lors de la **veillée de Pentecôte 2009**, l'Equipe Pastorale du Secteur envoie en mission une équipe pilote, pour aider le secteur à accueillir les orientations diocésaines. Au **rassemblement diocésain du 14 Juin 2009**, notre évêque promulgue les orientations : « *Va trouver mes frères et partage-leur la Parole* ».

En septembre, les Equipes d'Animation Paroissiales, l'EPS, et l'équipe pilote se rencontrent pour s'informer des projets en perspective, dans les paroisses et en secteur.

Le 10 octobre, une **journée « Parole en Actes »**, préparée avec l'équipe diocésaine de formation, sensibilise les responsables des services, des mouvements et des aumôneries à la dynamique des orientations : recevoir la Parole pour la partager à nos frères.

Pendant l'Avent, une **enquête** diffusée auprès des assemblées dominicales nous donne d'apprécier la relation qu'entretiennent les fidèles avec la Parole. Le résultat de cette enquête sera communiqué prochainement.

Le samedi 30 janvier se rencontreront les personnes **engagées dans la proposition de la foi** : en catéchèse auprès des tout petits, des enfants, des jeunes, des adultes, dans l'accompagnement des familles pour le baptême de leurs enfants, des couples vers le projet du mariage chrétien, des proches pour un deuil... Elles seront invitées à prendre davantage conscience des passages à vivre dans l'annonce de Jésus Christ auprès de nos frères. A l'issue de cet après-midi, une équipe sera envoyée en mission pour préparer la mise en place de nouveaux parcours (modules) catéchétiques et accompagner les catéchistes dans ce passage.

Pendant le Carême, les assemblées dominicales seront invitées à porter plus consciemment les **personnes se préparant au baptême** dans leur paroisse, au travers des célébrations des scrutins et symboles.

Pendant le temps pascal, l'EPS et l'équipe pilote prendront le temps du discernement pour évaluer le parcours et entendre ensemble les appels de l'Esprit pour l'avenir. Comment continuer à soutenir et à développer la proposition de la foi dans notre secteur, en mettant en œuvre les orientations diocésaines ?

Pour ouvrir de nouvelles perspectives, nous aurons un temps fort en secteur : la **vigile de Pentecôte, le 22 mai 2010**, dans la chapelle des Spiritains.

Avec l'EPS, nous portons fraternellement et dans la prière la peine de nos amis haïtiens et des missionnaires de la société des Prêtres de Saint Jacques. La mission prend parfois des détours terriblement inattendus et douloureux. Nous tenons dans l'espérance, solidaires dans la prière et par les actes.

Père Marc Lulle, pour l'EPS

23 et 24 janvier		QUETE POUR LES SEMINAIRES
Mercredi 27 jan.	20h30	Rencontre du Pôle «Célébrer le Salut» à la chapelle du Moutier
	20h30	Réunion de Préparation au Baptême au 12 av. A. Briand
	20h30	Théo-Café - Prêtre en Algérie : 40 ans dans la maison de l'autre Salle paroissiale de Saint-Jean de Cachan 15 rue de Verdun http://www.catholiques-val-de-bievre.org/-Theo-cafe-.html
Vendredi 29 jan.	20h30	Veillée de prière avec la Fraternité Bénédictine à l'église Saint-Léonard
Samedi 30 jan.	de 14 à 17h Pôle « Proposer la Foi » Notre-Dame de-la-Merci - Fresnes	
Mercredi 3 fév.	20h30	Groupe Biblique à la chapelle du Moutier
	20h30	Préparation au baptême avec les parents des enfants du catéchisme au 12 av. A. Briand
Samedi 6 fév.	10h00	Réunion de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul au Moutier
Dimanche 7 fév.	11h00	Messe des Familles + 3 ^e étape du baptême à Saint-Léonard
6 et 7 février		QUÊTES POUR LES AUMÔNERIES DES HOPITAUX

DU 25 AU 27 JANVIER 8h30-12h30 et 13h30-18h - EXPOSITION A LA MAIRE DE L'HAY «Comprendre les grandes religions : Judaïsme, Christianisme, Islam »

LUNDI 25 JANVIER 20h30 - CONFERENCE-DEBAT « Les Musulmans et la laïcité française. »
avec le Dr Sadek Sellam, Islamologue et historien.

MER. 27 JAN. de 15 à 17h - RENCONTRE AVEC REPRESENTANTS des différentes religions

VENDREDI 5 FEVRIER 20h30 - SPECTACLE A LA CHAPELLE DU MOUTIER

La caravane de l'espoir - Quand François d'Assise rencontre le Sultan d'Egypte

Ce spectacle, plus méditatif que théâtralisé, rend compte de l'esprit de l'entretien qui eut lieu en 1219 entre François d'Assise et le neveu de Saladin. Les narrations donnent alternativement un point de vue chrétien et un point de vue musulman sur les croisades. Elles sont entrecoupées de textes de François d'Assise et de poèmes de l'islam, notamment de Rumi, et de pauses musicales d'une beauté intense. Après le spectacle, d'une durée de soixante-dix minutes, un échange pourra avoir lieu avec les sept participants autour d'une collation à laquelle vous êtes cordialement invité.

SAMEDI 6 FEVRIER A SAINT-LEONARD 18H - SERVICE EVANGELIQUE DES MALADES

MESSE A L'OCCASION DE LA « JOURNEE DE LA SANTE »

La santé est l'affaire de tous. Nous invitons : les personnes atteintes par la maladie ou le grand âge, les professionnels et les bénévoles du monde de la santé, les accompagnants et les proches des malades ou personnes âgées. Nous prions tous ensemble pour les malades et pour tous ceux qui sont au service de la vie. Jésus dit à chacun « **Sois sans crainte** ».

A la messe, nous rencontrons le Christ dans une parole d'espérance et dans le Pain de Vie.

DIMANCHE 7 FEVRIER LA VIE CONSACREE 17h30 à la cathédrale Notre-Dame de Créteil

L'ASSOCIATION SAINT-LEONARD fondée en 1926 à l'initiative de l'archevêché de Paris

participe à l'animation des messes du 23 et du 24 Janvier. A la fin de ces messes, l'association se tiendra à votre disposition pour vous informer sur ses activités, notamment la **Fête Saint-Léonard du 6 juin**, au profit des groupes de jeunes liés à la paroisse et vous remettre si vous le souhaitez une fiche concernant le **Voyage des 18, 19 et 20 mai à Bordeaux, Arcachon, Saint-Emilion**.

Nos Peines : Nous avons accompagné à la maison du Père :

Fernand MATOUX (14/01) Marguerite MARTIN (19/01) - Gaston LEGENDRE (22/01)

Paroles de Vie : Formons un seul peuple et un seul corps : celui du Christ.



Paroisse Saint-Léonard - 11, av. Aristide Briand - 94240 L'Haÿ-les-Roses ☎ 01 46 64 41 92

Email : st.leonard@orange.fr - Site secteur : <http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

JOURNEE DE LA DIACONIE DU VAL-DE-BIEVRE

Le samedi 16 janvier, une trentaine d'acteurs dans la solidarité se sont réunis à la Maison des Tournelles, à l'invitation des quatre diacres de notre secteur. Suite à un repas convivial, les diacres nous ont orientés vers les quatre évangélistes, et plus particulièrement les quatre récits de la résurrection. Nous avons regardé de près les rencontres avec le Christ dans les textes. Ceci nous a conduits à la question suivante :

Comment rencontrons-nous le Ressuscité chez les frères et les sœurs avec qui nous cheminons dans nos différents engagements ?

Cette interrogation a animé un après-midi de réflexion personnelle, de partage, de chant, de prière, de fraternité. La journée s'est achevée avec la Messe de 18h30, célébrée avec la communauté de Sainte Colombe de Chevilly-Larue. Nous rendons grâce pour ce temps de relecture et de ressourcement dans nos engagements « solidaires ».

Mary Gorgette

Ambroise BAYO MBEN

Date d'ordination : 07 mai 2000 ; mission principale : être à l'écoute des migrants, leur trouver des lieux de parole s'il n'en existe pas et veiller particulièrement à leur intégration dans l'Eglise en Val-de-Bievre. Déploiement de la mission : elle est une mission collective représentée par la "Pastorale des Migrants" de notre secteur qui chaque année rappelle à tous les chrétiens ce qu'est le Migrant et le Réfugié à travers la "Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié". Cela fait 5 ans de rencontre annuelle : deux années consécutives à Cachan, une à L'Haÿ-les-Roses, Chevilly-Larue et Fresnes.

Jean DESTRAC

Je suis marié à Marie-Odile et nous avons quatre enfants de 27 à 21 ans. Notre fille Marie est porteuse de la trisomie 21. Je suis retraité depuis trois ans et nous habitons au carrefour de 3 communes (L'Haÿ, Chevilly et Fresnes). Je suis diacre depuis un peu plus de 10 ans. Lors de l'ordination, le Père Labille, notre ancien évêque, nous a confié à tous les deux (Marie-Odile et moi-même) d'être envoyés auprès des familles qui ont un jeune porteur de handicap, de leurs amis et animateurs et de faire le lien avec l'Eglise ; de plus, pour moi, d'être membre de l'équipe diocésaine de pastorale sacramentelle et liturgique. Depuis septembre, à la demande du Père Santier, j'ai quitté cette équipe pour rejoindre celle qui s'occupe de la formation des futurs diacres d'Ile-de-France. Avec Henri, Jean-Claude et Ambroise (les 3 autres diacres du secteur) nous essayons d'animer la Diaconie du Val-de-Bievre pour mieux répondre à notre insertion de diacre sur le secteur.

Henri FROGET

J'ai été ordonné en 1993 par le Père Frétellière. J'ai reçu une belle mission : représenter le diocèse auprès des détenus malades à l'hôpital du centre pénitentiaire de Fresnes. « Vous direz à chacun qu'il est personnellement digne d'amour et de respect, qu'il est infiniment aimé par Dieu, que Dieu veut le prendre un jour dans son Paradis pour en faire son enfant ». *(extrait de la lettre de mission)*

Quelle belle mission ! J'ai souvent relu ces paroles... qui s'adressent d'ailleurs à chacun de nous. Elles peuvent être l'occasion d'une belle méditation.

J'ai parcouru ce chemin durant onze ans. Aujourd'hui, je participe à la vie de la paroisse et à celle du secteur : conférence Saint-Vincent-de-Paul, Diaconie du Val-de-Bievre (*vous connaissez ?*), participation à certaines célébrations, quelques homélies, quelques témoignages. Mais aussi des rencontres avec mes amis diacres du secteur et aussi du diocèse, présence au secrétariat de la solidarité du diocèse, sans compter les petits enfants...

Oui l'Eglise a vocation à être servante. Chaque baptisé a aussi cette vocation et c'est un beau cadeau que le Seigneur nous fait.

Jean-Claude PERRICHON

Ma mission de diacre permanent se situe en mission ouvrière. Je vis d'abord cette mission dans l'engagement syndical à la C.G.T. au plan local sur le territoire de Villejuif/Fresnes/L'Haÿ-les-Roses. J'essaie également d'être attentif à la vie de quartier où nous habitons.

Ma mission est également au service de la mission ouvrière dans le Val-de-Bievre, en lien avec les mouvements en monde ouvrier déjà existants ou à développer comme l'A.C.O. (Action Catholique Ouvrière) dont je suis membre, mais aussi la J.O.C. (Jeunesse Ouvrière Chrétienne) et l'A.C.E. (Action Catholique des Enfants)

Pour cela, je participe à la commission « Fondation des Mouvements » sur le Secteur Val-de-Bievre. C'est aussi proposer des lieux de parole, de partage de la vie et de la foi, aux personnes qui vivent en « cité » dans le quartier de la Vallée-aux-Renards autour de la paroisse Saint-Paul.

Pour vivre cette mission, je participe à la réflexion sur la pastorale des cités populaires du Val-de-Marne, au sein d'une commission diocésaine dont la mission est de remettre à l'écoute ce que vivent les gens, de mettre en place des lieux de partage et de mener une réflexion sur l'avenir. C'est dans ce sens qu'une journée annuelle des chrétiens en cités a été mise en place depuis quelques années.

JOURNEE MONDIALE DU MIGRANT

L'église Notre-Dame de la Merci à Fresnes est habillée de tissus multicolores. Le credo est proclamé en 10 langues. Dans une procession dansante des offrandes sont portés à l'autel de l'encens et du riz, des fruits et des fleurs exotiques, du pain français, des cruches roumaines remplies du vin et de l'eau... Nous prions pour les mineurs migrants et réfugiés, pour les détenus loin de leurs terres natales. Nous chantons en lingala, en vietnamien, en portugais... C'est la Messe de la Journée mondiale du migrant, **célébrée le 17 janvier** avec le P. Michel Jourdain, vicaire épiscopal, et l'Equipe pastorale des migrants / Fraternité Val-de-Bievre. Un repas de nos spécialités mises en commun est suivi par un après-midi festif de chants, danses, poésies... à la joie des jeunes et des moins jeunes. En table ronde, quatre personnes nous font part de leurs différentes expériences de migration. Nous finissons cette journée en chantant la louange de Dieu qui nous rassemble tous dans une grande famille humaine.

Mary Gorgette, chargée de mission ecclésiale pour la solidarité et l'interculturel